

# Wollen wir wirklich Windräder in Gondelsheim?

Es gibt viele Gründe warum wir diese ablehnen sollten!

## 1. Ineffiziente Technik:

Kein Windrad würde sich „ohne die hohen Subventionen“ drehen. Für Investmentgesellschaften sind Windräder regelrechte Goldesel. Mit Steuergeldern und hohen Strompreisen werden diese finanziert! In Gondelsheim sind drei Plangebiete ausgewiesen.

## 2. Waldzerstörung:

Wir genießen die Natur rund um unseren Heimatort Gondelsheim. **Nach dem Bau der Windkraftanlagen in unseren Wäldern wird nichts mehr so sein wie vorher.** Zu Beginn werden über 4 Meter breite Schneisen für die Schwertransporte zum Standort des Windrades geschlagen. Am Standort wird eine große Fläche für jedes Windrad, mindestens 3 Meter tief, in den Boden betoniert. Den Bäumen im Umfeld wird das Wasser durch die Luftverwirbelungen und Boden-erwärmung entzogen. Das Waldsterben rund um die Baufläche beginnt!

## 3. Artenschutz:

Das Gondelsheimer Umland ist ein idealer Lebensraum für viele Vogelarten und Insekten. Windräder greifen in diese Lebensräume ein.

Die **Rotmilane** sind gefährdete und daher geschützte Vögel. **50 - 60% aller Rotmilane** leben in Deutschland.

In den Wäldern und Feldern Gondelsheims leben und brüten viele Vogelpaare dieser seltenen Vögel. **Wollen wir es verantworten, dass diese schönen Raubvögel geschreddert werden?** Der Rotmilan fliegt auf Futtersuche bis zu 12 Kilometer und wird sehr oft ein Opfer von Windrädern.

**Für Fledermäuse sind die Windräder eine Todesfalle!**

Durch die Luftverwirbelung der Rotorblätter entstehen Luftdruckveränderungen. Diese bewirken, dass die Tiere innerlich „verbluten“ (Barotrauma).

Jährlich werden in Deutschland mehr als 300.000 Fledermäuse auf diese Art getötet. Dabei sind diese Tiere für das Ökosystem wichtig. Sie verzehren über 20 % aller Schadinsekten aus Land- und Forstwirtschaft, auch Moskitos. Alle anderen Vogelarten sind ebenfalls gefährdet – Milliarden nützlicher Insekten werden so jedes Jahr geschreddert!



Einfamilienhaus: 9 Meter



Fichte: ca. 30 Meter



Kirchturm: ca. 35 Meter

Windrad: ca. 240 Meter!!

... Bis zu 300 km/h



# Alles rund um Windräder wird „schön geredet“!

## 4. Infraschall:

Frequenzen unter 20 Hertz werden von Menschen nicht gehört, aber als Vibrationen im Körper wahrgenommen. **Unbestritten ist, dass Windräder Infraschall aussenden!** Im Jahr 2014 hat das Umweltbundesamt eine Untersuchung in Auftrag gegeben und empfohlen weiter zu forschen. Leider ist nichts mehr von deren Seite geschehen.

### Warum wohl?

Bürger im Umfeld klagen über Schlafstörungen, Herz- und Kreislaufproblemen, innere Unruhe, psychische Probleme und erhöhten Blutdruck.

Tiere leiden ebenfalls unter Infraschall. Forschungsergebnisse von Wissenschaftlern werden oft nicht anerkannt. Es heißt, dass Infraschall nur in der Nähe von Windrädern zu gesundheitlichen Problemen führen könne.

Was heißt in der Nähe? 500 Meter oder 3 Kilometer?

**Wollen wir das in Gondelsheim ausprobieren? Sicher nicht!**

## 5. Mikroplastik:

An der Kante der Flügel von Windrädern findet durch die Kräfte ein permanenter Abrieb von Kohlenstofffasern statt. Dieses Mikroplastik ist „lungengängig“ und setzt sich am Waldboden,

auf unseren Feldern, Biotopen, Bächen, und Seen ab. Es kann davon ausgegangen werden, dass jährlich „pro Windrad“ ca. 30 - 80 kg dieser Fasern die Böden kontaminieren. Diese finden sicherlich den Weg in unsere Nahrungskette!

Auch alle Tiere sind bei der Nahrungsaufnahme betroffen. **Wollen wir das zulassen?**

## 6. Wertverlust von Immobilien und Grundstücken:

Man versucht dieses Thema immer schön zu reden. Aber wer will schon in der Nähe von Windrädern ein Haus kaufen, bauen oder eine Wohnung mieten?

Die Attraktivität eines Standorts hängt vom Umfeld ab. Sind Windräder in der Ortsrandlage schön anzusehen und attraktiv für neue Bürger? **Niemals!**

Es gibt so viele weitere Themen rund um den Bau von Windrädern.

**Um Gondelsheim sind drei große Wald-Gebiete ausgewiesen.**

Es können daher „mehr Windräder“ gebaut werden, als die Gemeinde angekündigt hat.

**Wer sind wir?** Wir sind acht Bürger aus Gondelsheim und haben uns mit der Thematik auseinandergesetzt und lehnen Windparks rund um Gondelsheim ab. Wir alle sind naturverbunden und wollen unsere Heimat erhalten, so wie sie heute ist. Deshalb haben wir eine Bürgerinitiative gegründet:

### Initiative GEGENWIND Gondelsheim

Helfen Sie Gondelsheim mit Ihrer Stimme.

Jetzt informieren unter:

[www.gegenwind-gondelsheim.de](http://www.gegenwind-gondelsheim.de)